



# Bulletin Bibliographique

## PUBLICATIONS DE 1888

LE VŒU DES ÉCHEVINS DE LA VILLE DE LYON A NOTRE-DAME DE FOURVIÈRE EN 1643, et L'ÉDICULE DE L'ANCIEN PONT DE CHANGE, par J.-J. GRISARD. — Lyon, Pitrat, in-8°.

**N**ous les Lyonnais ont remarqué, au bas du Chemin-Neuf, le gracieux édicule de la Renaissance qui sert aujourd'hui de fontaine publique. Erigé, en 1662, sur l'ancien pont du Change, en commémoration du vœu fait par les échevins, à la suite de la peste de 1643, ce monument fut destiné, à l'origine, à recevoir une statue remarquable de la Vierge, due au ciseau du sculpteur Mimerel. En 1791, cette statue, heureusement sauvée d'une destruction imminente, fut transportée dans l'église de l'Hôtel-Dieu, où elle existe encore. Quant au monument du Pont du Change, il avait perdu depuis près de 30 ans son caractère religieux, lorsque l'autorité municipale en assura la conservation, en le faisant transporter au lieu qu'il occupe aujourd'hui. Mais plus immuable que les monuments eux-mêmes, le vœu des échevins fut conservé par la tradition, et depuis 1848, la consécration de la ville à Notre-Dame de Fourvière a lieu, chaque année, le 8 septembre. Tel est l'objet de l'intéressante brochure, dans laquelle M. Grisard a réuni tous les documents inédits concernant le vœu des échevins et le monument du Pont du Change. Grâce à ces documents, il n'existe plus aujourd'hui aucune obscurité sur ce chapitre de notre histoire lyonnaise, et nous pouvons suivre, en quelque sorte, jour par jour, toutes les mesures prises par le Consulat pour assurer la manifestation de sa reconnaissance envers la patronne de la cité.